

El seminario, organizado por International Alert y el centro de investigación por la Paz «Gernika Gogoratu», analizará posibles soluciones a los conflictos.

La paz, objetivo de unas jornadas que se celebran en la villa vizcaína de Guernica

Aparecen «los entrenadores para la paz» que actuarán tras los conflictos

SUSANA GOMEZ REDONDO
Enviada especial / GUERNICA

Abrir camino a la paz es el objetivo de las III Jornadas de Cultura y Paz que se celebran en Guernica, coincidiendo con el 56 aniversario del bombardeo de la villa vizcaína.

En los seminarios, organizados por International Alert, órgano consultivo de la ONU en relaciones interculturales, y el Centro de Investigación por la Paz «Gernika Gogoratu», corra de 30 «entrenadores» y «educadores» con experiencia en los puntos más conflictivos de la Tierra (Croncia, Rusa, Serbia, Islandia...), tratarán de analizar las causas y soluciones posibles a los conflictos, así como plantear alternativas para la educación por la paz.

Diversos «entrenadores para la paz», figura nueva cuya función es enseñar a las personas involucradas en un conflicto a buscar soluciones no violentas al problema, llevan a cabo desde el viernes distintas actividades en este sentido.

Fiona Gunu, secretaria de conferencias de International Alert, define a este organismo como un ente que «trata de ayudar a los pueblos a cobrar fuerza y que puedan generar las estructuras necesarias que abren camino para la paz, actuando siempre como tercera parte».

Gunu señaló, durante una rueda de prensa, la relevancia del «entrenador» en tres tipos de actuaciones. «Nuestro interés en esta figura —explicó— es relativamente nuevo. Es importante antes del conflicto, es decir, cuando es aún potencial; desatado ya la violencia; el «entrenador» busca que se mantenga la memoria de lo que es convivir en paz y de la dignidad humana».

Gunu afirmó también que, «cuando el conflicto se acerca a su fin, el "entrenador" deberá ayudar al proceso de reconciliación y reparación, ya que si no hay reconciliación, el conflicto puede brotar de entre las cenizas».

Así Guernica se ha convertido

en un centro internacional de estos «trámites» que, según explica el presidente de Gernika Gogoratu, Juan Gutiérrez, «van a los lugares conflictivos para hablar con la gente, a sacar todo el jugo al conflicto para analizarlo, ya que la tarea de abrir camino hacia la paz pasa por la transformación de los diferentes conflictos».

«Hay que conseguir que los implicados en los diferentes conflictos, desde los políticos hasta la gente más sencilla, estén dispuestos y preparados para afrontarlos», añadió Gutiérrez.

Gernika Gogoratu participa desde hace más de dos años en los diferentes seminarios, «aportando su experiencia, especialmente en el conflicto existente en Euskadi», señaló Juan Gutiérrez. El seminario prestará una atención especial al conflicto de África y al del norte del Cáucaso, donde se está produciendo una limpieza étnica que puede desembocar en una nueva situación bélica.

Comodín medio

INGO DE SALAS

EL que la protección ambiental suponga irremediablemente un aumento de los costes a corto plazo, únicos que interesan al capital, ha ocasionado que el medio ambiente sea un tema ingrato para los políticos en el poder, no estando aún muy clara la forma más eficaz de organizar su defensa. Los países más desarrollados optaron hace ya tiempo por la creación de agencias o ministerios de medio ambiente. En otros, como en nuestro país, depende de varios organismos.

La cada vez mayor trascendencia de la ecología reflejada en todos los medios de comunicación y el rápido aumento de las corrientes «verdes», constituyéndose como fuerza electoral, ha convertido al medio ambiente en un instrumento captador de votos. Voces socialistas no identificadas lanzaron hace unas semanas a través de un periódico de difusión nacional, el «bullo» de la creación de un ministerio de medio ambiente a cuyo frente iría un mallorquín, dirigente de una importante organización ecologista.

Xavier Pastor, presidente de Greenpeace, que reúna ambas condiciones, ha des-

nunciado su candidatura a la presidencia del Gobierno. La ecología no es una prioridad para el PP ni para el PSOE.

Además, el PNV no tiene una política clara en este sentido.

Los partidos que sí tienen

una política clara en este sentido son el BNG y el PRC.

Los partidos que sí tienen

una política clara en este sentido son el BNG y el PRC.

Los partidos que sí tienen

una política clara en este sentido son el BNG y el PRC.

Los partidos que sí tienen

una política clara en este sentido son el BNG y el PRC.

Los partidos que sí tienen

una política clara en este sentido son el BNG y el PRC.

Los partidos que sí tienen

una política clara en este sentido son el BNG y el PRC.

